

# PRESENTACIÓN DEL LIBRO "BORRAJA, LA FLOR DE LA INFANCIA" DE JUAN MANUEL ALFARO

---

El escritor nogoyense Juan Manuel Alfaro presenta su nuevo libro. Esta noche, a partir de las 20, en el Casal de Catalunya, se presenta el libro de relatos en prosa, "Las borrajas azules".

Esta noche, a las 20, en el Casal de Catalunya (Nogoyá 123), el escritor Juan Manuel Alfaro presentará su nuevo libro, "Las borrajas azules", con relatos en prosa en los que plasmó parte de su infancia en los suburbios de Nogoyá.

Si bien el libro está catalogado como poesía argentina, Alfaro -ganador del premio Fray Mocho en 1998 y 2002- señala que no es clasificable en ningún género, y prefiere que el lector tenga su propia experiencia.

"Son imágenes de los primeros años de mi vida, la etapa que yo viví en el campo y en Nogoyá, pero el Nogoyá de los suburbios, que era un pueblo hace más de 50 años. En la etapa del niño que vivía el asombro del mundo día a día es lo que he tratado de escribir, tratando de interferir lo menos posible en la mirada de ese niño", dijo el autor a Escenario.

Según explicó, el trabajar en la construcción del lenguaje fue fundamental a la hora de preservar la mirada del infante: "Para que esto no sea una mera memoria familiar, tiene que haber un trabajo extra. Y es justamente en el lenguaje donde está el niño, en la construcción de esa visión del mundo, en las metáforas y cómo las hubiera visto el niño, haciendo las asociaciones propias de eso. Espero haberlo logrado".

El libro se llama "Las borrajas azules" porque la primera imagen que Alfaro relaciona con su niñez es un lugar de la casa paterna, estaba cubierto de borrajas, una flor silvestre que ha desaparecido casi por completo en varias zonas rurales a causa de los agrotóxicos,.

"El campo, las arboledas, la casa de mis primos que estaba a media legua de casa, eso era el mundo para el niño. Parecía chiquito, pero era interminable, porque como tenía ese poco espacio en el que moverse", explicó, y añadió que hace poco se dio cuenta de que también es un libro sobre la libertad. "Pasaba que de niños teníamos una serie de restricciones: no podíamos ir al tajar, no podíamos andar a la siesta solos, no podíamos andar en el sol, no podíamos ir al puente. Y ante todas las restricciones, teníamos que hacer uso de la imaginación, que hacía que el mundo sea ilimitado", manifestó.

"Pienso que, de cambiar los escenarios y algunos nombres que por ahí aparecen, pueden ser las borrajas azules de mucha gente. Porque a esos descubrimientos sobre el mundo los hacemos todos, con matices diferentes. Y después está el lenguaje propio de nuestras zonas rurales, sobre todo porque allí se conservaban expresiones muy ricas, originales y hasta antiguas. Y ciertas supersticiones, ciertos mitos, ciertas magias creo que están presentes en estas borrajas azules", expresó el autor.

El libro sale bajo el sello y el cuidado editorial de Ediciones del Clé, que desde Nogoyá coordina Ricardo Maldonado.

"Hace más de 10 años que no publico relatos ni poesías, si bien no hace tanto, en el año 2012, presenté mi libro sobre Miguel 'Zurdo' Martínez, pero es un libro de investigación. Se dio que varios amigos me insistían en que saque a la luz esto, entonces decidí hacer esta edición que es

muy limitada, pero algo muy lindo. El objetivo es poder costear otra edición, hace tiempo que tengo varios libros de cuentos y poesías inéditos, pero lo que más me interesa publicar es 'El canto entero de Marcelino Román', una lectura sobre la obra de este periodista y escritor entrerriano, que estoy pensando desde hace mucho", concluyó Alfaro.

#### DATA

Juan Manuel Alfaro nació en Nogoyá en 1955. Poeta y narrador de conocida trayectoria, ha publicado varios libros de relatos y poesías. Es, además, autor de "El Zurdo", un libro en el que se plasma la vida y obra del cantor paranasero, Miguel "Zurdo" Martínez.

Entre las numerosas distinciones que ha obtenido, se cuentan los premios de la Asociación Santafesina de Escritores (1978 y 1981), de la Fundación Argentina para la Poesía (1985), de la Asociación Entrerriana Justo José de Urquiza (1997) y dos Fray Mocho (cuentos -1998- y poesía -2002).

**Fuente:** <http://www.unoentrerios.com.ar>